

Informationsvorlage

Drucksache Nr. 107/2015

Beratungsfolge		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum
Hauptausschuss	ja	11.06.2015

Bericht über den Christkindles-Markt 2014

I. Information

1. Allgemeines

Der Christkindles-Markt 2014 fand in der Zeit vom 29.11.2014 bis 14.12.2014 statt.

Die Standplätze waren alle vergeben. Insgesamt nahmen 81 Beschicker in 74 Verkaufsständen am Markt teil. 7 Hütten waren wochenweise vermietet.

Trotz des gemischten Wetters war die Resonanz der Beschicker gut. Auch aus städtischer Sicht kann die Veranstaltung positiv gewertet werden.

2. Besonderheiten

In 2014 wurde eine neue Christkindles-Markt-Tasse aufgelegt. Mit ihr haben wir eine neue Serie eingeleitet. Eine hochwertige Porzellantasse mit modernem Design.

Der Wechsel von der bisherigen kobaltblauen Steinguttasse hat gut funktioniert. Im ersten Jahr der Einführung wurden aus dem Bestand von 5.470 Tassen insgesamt 4.840 Tassen verkauft.

Passend zur Tasse gab es in 2014 als neues Christkindles-Markt-Produkt eine hochwertige Tissue-Serviette zu kaufen. Angeboten wurde sie im Zehnerpack zum Preis von 2,90 €.

3. Ausstellung

Die Jugendkunstschule Biberach hat den Christkindles-Markt mit einer Sonderausstellung im Rathaus begleitet. In der Ausstellung "Sternenräume – Sternenträume" wurden Kunstwerke rund um das Thema: Sterne, Stars und Planeten präsentiert. Die von Kindern und Jugendlichen in Kooperation mit dem Wieland-Gymnasium und der Grundschule Ochsenhausen geschaffenen Objekte wurden im Rahmen einer Finissage zugunsten der Flüchtlingskinder in Biberach, der jungen Künstlerinnen und Künstler sowie der JUKS versteigert.

4. Rund um den Christkindles-Markt

Bewährt hat sich das umfassende Rahmenprogramm auf der Weihnachtsbühne. Der Auftakt mit der Kinderschmiede ist sehr gut angekommen. Dasselbe gilt für die Christkindles-Post, den Besuch des Heiligen St. Nikolaus, das Biberacher Adventsbuch, das Weihnachtsbüchlein "Geschichten aus dem Weihnachtshimmel", den Stelzenengel und den Abschluss des Marktes mit dem Einzug und Spruch des Weihnachtsengels. Die Schwäbische Zeitung hat diese Veranstaltung als den kleinsten, aber einen der schönsten Biberacher Umzüge im Jahr gewürdigt.

5. Finanzen

Der Christkindles-Markt wurde in 2014 unterstützt durch die Werbegemeinschaft Biberach mit 10.224 €, die Kreissparkasse Biberach mit 3.000 € und die e.wa riss mit 700 €. Als Sponsor hinzugekommen ist die Volksbank Ulm-Biberach eG mit einem Betrag von 3.000 €.

Ab 2015 wird sich der Betrag der Werbegemeinschaft um die Hälfte reduzieren. Die Werbegemeinschaft wird von ihrem seitherigen Zuschuss zum Christkindles-Markt einen Betrag von 5.000 € in einen gemeinsamen Pool zur Finanzierung der Zusammenarbeit "City Marketing" zwischen der Stadt, Werbegemeinschaft und Biberach einbringen.

Die dadurch entstehende Finanzierungslücke beim Christkindles-Markt bedingt eine Anpassung bei den künftigen Haushaltsplanungen.

Die Ausgaben und Einnahmen des Christkindles-Marktes stellen sich in 2014 wie folgt dar:

Vermögenshaushalt

Ausgaben/ Einnahmen	Ansatz Haushaltsplan	Abrechnung	Differenz
Ausgaben	10.000 €	3.742,00 €	6.258,00 €
Einnahmen	0,00 €	0,00 €	0,00 €

Verwaltungshaushalt

Ausgaben

a) Besonderer Sachbedarf	21.719,23 €
b) Kulturprogramm, Produkte, Werbung	49.956,37 €
c) Mieten und Nebenkosten	3.069,09 €
d) Verwaltungskostenbeitrag	39.878,43 €
e) Erstattung Baubetriebsamt	30.278,13 €
f) Kalkulatorische Kosten	14.036,42 €

Summe 158.937,67 €

Einnahmen

a) Standgebühren	51.587,19 €
b) Ersätze (Tassen, Werbeprodukte, Strom, etc.)	25.714,38 €
c) Einnahmen aus Sponsoring	17.624,14 €

Summe 94.925,71 €

Zuschussbedarf: 64.011,96 €

Im Haushalt 2014 wurde von einem Zuschussbedarf in Höhe von 60.000 € ausgegangen. Dieser Ansatz ist um rund 4.000 € überschritten.

Die Überschreitung entsteht durch Wenigereinnahmen von ca. 1.000 € und Mehrausgaben in Höhe von rund 3.000 € gegenüber den Haushaltsplanansätzen.

6. Termin 2015

Der Christkindles-Markt 2015 findet von Samstag, 28. November bis Sonntag, 13. Dezember statt.

Brugger